おめでとうございますあけまして



### あいち 給食だより

第209号 平成25年1月1日 編集発行 公益財団法人愛知県学校給食会 豊明市阿野町惣作87番地の1 電話 0562(92)3161 FAX 0562(92)8781 http://academic2.plala.or.jp/aigaku

公益財団法人愛知県学校給食会

### 年 頭 あ (J さつ

理事長 長谷川

り、現代は家庭・地域・学校等のあらゆる場面で、 別なるご理解を賜り、厚くお礼申し上げます。 する責任をもつという自覚が必要です。 聞き心地のよい表面上のスローガンに惑わされるこ いかねばならない時代です。 自らに最も必要であり価値の高いものを選び続けて だと思います。選択の余地のない時代は遠い昔とな 大切だと思います。 責任のもてる選択をし、それをつなげていくことが に関わる私どもが、それぞれの立場で、できる限り たちに選択の余地がないのが実情です。 さて、唐突な話で恐縮ですが、現代は選択の時代 ところが学校給食では、最終の受益者たる子ども その際には、一見見た目のよい、 日頃より当財団に対しまして、 あけましておめでとうございます。 痛みをまるごと受け止め、選択したことに対 その側面・裏面に存在するであろう苦みや 温かいご支援と格 口当たりのよい

い申し上げます。 ともに、選択における適切なるご指導も併せてお願 今後とも変わらぬご理解とご協力をお願いすると 取り組んでいます。

こと」とは何かを問いつづけながら、

日常の業務に

ながら、子どもたちにとって最も価値のある「もの・

てスタートして以来、

外部の有識者のご助力を賜り

県給食会は、昨年四月に新たに公益財団法人とし

ならばそれ

日本の伝統を学ぶ ~琴~

豊橋市立野依小学校 写真

`社会基盤整備や東三河県庁を核と

をお願い申し上げます。

県民の皆様の一層のご理解とご支援

全力で取り組んでまいりますので、

愛知県知事

村

秀

大

希望に満ちた新年をお迎えのことと 存じます。 県民の皆様方におかれましては、 あけましておめでとうございます

力で県政運営に当たって から国を支え、引っ張っ 積する中、愛知が、日本のど真ん中 転換など、国内外の様々な課題が山震災からの復興、エネルギー政策の をめぐる対外環境の変調、東日本大 ていくとの決意のもと全 昨年は、長期化する円高、 中国等 新春を迎えて

豊かなに満ちた愛知づく と思っております。 りに邁進してまいりたい い希望が持てる、活力と このため、世界と闘え 今年は、さらに、 まいりました。

る自動車産業の競争力強 する支援、基幹産業であ る愛知の実現に向け、昨 化、航空宇宙産業を始め 企業立地や研究開発に対 対策減税基金を活用した 年4月創設の産業空洞化

まいります。 興など、日本一の産業力に一層の磨して、すそ野を支える中小企業の振とする次世代産業の育成・振興、そ なる活性化を図るとともに、道路等 きをかける取組を積極的に推進して また、観光や農林水産業について 愛知の強み・特色を生かした更

> 愛知の総合力をさらに高めてまいり た地域振興などにも拍車をかけ、

県民の皆様の安心・安全なくらしの に対応した医療・福祉の充実など、 向けた交通安全対策、少子高齢社会 定した地震防災対策の強化、 故死者数全国ワースト1位の返上に 南海トラフ巨大地震を想 交通事

食は、

学習や生活の基盤

教育、ものづくりを支え り組みます。 づくり」にもしっかり取 な愛知の基盤となる「人 る人材の育成など、 次代を担う子どもたちの 確保にも力を注ぐほか、 元気

競技大会」の開催も控え 国大会・全国障害者技能 SD) に関するユネスコ されます。また、 世界会議」、「技能五輪全 は、「持続発展教育(E ナーレ2013」が開催 術祭「あいちトリエン さて、今年は、 翌年に 国際芸

ながら、愛知の更なる発展に向けて ますが、徹底した行財政改革を進め 備を進め、 引き続き、厳しい財政状況が続き 力としてまいります。 地域の活力を生み出す原 ています。しっかりと準

# 



愛知県小中学校長会 **迫 田 由喜代** 

ともいうべきものです。 きる力を身につけていくための基盤 どもたちが豊かな人間性を育み、生 を送るためには欠かせないもの、子 本年もよろしくお願いいたします。 さて、健全な食生活は健康な生活 あけましておめでとうございます

子どもたちが望ましい食習慣を形成 う実践を進めています。 くための基礎を培うことができるよ に関する指導を通して、 そこで、県小中学校長会では、 生涯にわたって健やかに生き抜 次代を担う 食

でなく、 ランスのとれた理想的な食事であり の素材として取り入れています。 が図られています。 生きた教材として多くの学校で活用 中でも学校給食は、 また、給食をいただく折に「い 学級活動や教科などで学習 給食の時間だけ 無駄のない た

> という気持ちをもたせたりしていま を話したり、 だきます」「ごちそうさま」 の心を育むためにもなくてはならな す。学校給食の時間は、 時間なのです。 「命をいただいている」 子どもたち の意味

育んでいきたいと考えています。 だきながら、正しい食生活習慣や食 の知識を身に付けさせ、 これからも、 おいしい給食をいた 豊かな心を

# おいしい給食をめざして

安全で安心な、

愛知県学校給食センター 及 見 弘 行 連絡協議会会長

ツ栄養学に基づいた栄養管理だと聞 たちの活躍を支えていたのがスポー 毎日、夜遅くまで日本選手の活躍を リンピックが開催され、 応援していました。このアスリー ています。 さて、昨年の夏には、 あけましておめでとうございます。 ロンドンオ 私たちは、 1

心と体の成長を支える栄養の重要な 同様に、小中学校の子どもたちの

明けましておめでとうござ

ご存じのとおり、一月二十四日から その前後の時期も含めて、全国各地 二十日は、「全国学校給食週間」です。 さて、 1、学校給食研究大会を開催し、熱罹されます。本県でも、二十二日 学校給食にちなんだ様々な行事 給食関係者の皆さんはよく

する予定です。 先進的な食育の取組につ 心な学校給食の取組や、 見識を深める場と

給食の日」の第三回を実期に「愛知を食べる学校また本県では、同じ時 や県立学校にお願いして 施するよう県内各市町村 いるところです。

ることによって、より豊 深め、地域に伝わる食文 や県産物に対する理解を教職員、保護者らが地域 を取り入れ、児童生徒や 化や食の加工技術に触れ 1地域の農産物や海産物この事業は、学校給食

各地の秋の食材を味わえる時期に第 育の日」を含む一週間に第一回を、本年度はすでに、六月十九日の「食 います。

める機会とすることをねらいとして かな食生活を営もうとする意欲を高

二回を行っています。 [有数の農業県でもあり、 愛知県は工業県であると同時に全 豊かな海

> リなどの海産物を使った献立、 されました。また、ニギスやメヒカ 位のトマトなど、地元産の食材がふ キャベツや大葉、二位の三つ葉、三 トなども提供されました。こうした 0) 第二回の際には、全国生産第一位の んだんに取り入れられた給食が提供 抹茶やみかんを取り入れたデザー 物にも恵まれています。 三回 特産

りを通して、児童生徒や や給食だより・食育だよ取組については、献立表 間」に合わせて行う第三 盛んに行われています。 保護者に対しての啓発が 定です。昨年は、 食を実施していただく予 むことをねらいとした給 加えて、 回は、地場産物の活用に そして、「学校給食週 郷土料理に親し . 県内各

おちょんぼりなど、古く じめ、ひきずり、煮みそ、 ゆる「名古屋めし」をは ツ、天むすなどの、いわ 地で、きしめん、みそカ

上げます。

たりするとともに、先人が培ってき 徒が地域の食料生産について理解し た多様な食文化を理解し、郷土に対 して誇りをもってくれることを願 きた料理なども取り上げられました。 このように給食を通して、 生産者に感謝の気持ちを抱い から地域で受け継がれて 児童生

> 算をしたりしています。 うなメニューを工夫したり、 子どもたちが喜んで食べてくれるよ かにすることなどを目標にしていま 習慣を身に着けさせ、 健康の保持増進を図り、 ります。学校給食は、子どもたち アイテムとして、「学校給食」が 栄養価が確保されるようカロリー 毎日食べる学校給食だからこそ、 学校生活を豊 望ましい食 十分な 計 0

> > 本協議会では

「朝食に野菜

後も「安全で安心な、おいしい給食」 せんが、できる限りの対応をさせて や、食物アレルギーのあるお子さん 原発事故を受けて食材の放射能汚染 いりますので、よろしくお願い申 の調理・提供を行うよう心掛けてま いただきたいと思っています。 に対する保護者のご心配など尽きま それでも、東日本大震災後の福島 私たち共同調理場の関係者は、 今

### 子どもたちの体と心の育ちの支援 愛知県栄養教諭·学校栄養職 林 研究協議会会長

願っております。 とって希望多き年になりますよう 年頭にあたり、 あけましておめでとうございます 本年が子どもたちに

> ちへの食育を支援してまいります。 と自分の食生活の関連を考えた健康 ます。さらに、地域の食文化や環境 児童生徒が地域の食材や地域に関心 です。子どもたちが野菜も取り入れ 用した献立を教材として、子どもた 待されます。今後も、地場産物を活 的な態度や行動につながることが期 感謝の気持ちを持つことにつながり 産物を食育として活用することは、 す。また、農業団体との連携を深め プラン二〇一五」を具体化したもの す。これは、「啓発から実践へ」を ることなどを通して地場産物を積 在り方を検討しながら進めておりま た望ましい朝食習慣を身に付けるた 基本コンセプトとする第二次愛知県 も食べよう」「食文化を伝承しよう」 地場産物を活用しよう」を県内 テーマとして活動を進めておりま 試食会や学校保健委員会、 生産者や自然の恵みなどに 家庭との連携が不可欠です。 「あいち食育いきいき 統 極

を持ち、 めには、 現在、 的に献立に取り入れています。 話会を中心に家庭との有効な連携 食育推進計画 層のご支援を

賜りますようお願いいたします。 (http//www.aichi-ek.com/) 本年も昨年同様、

地域との結びつきを 強める学校給食

道 朗

愛知県教育委員会 村

平成二十五年一

月

ます。その概要をお知らせします。

# 受賞おめでとうございます

# 平成二十四年度学校給食

## 〜教科等の学習、 家庭・地域との連携を通して~ 給食指導

食ではぐくむ豊かな心

瀬戸市立西陵小学校

こで、健康と感謝をキーワードとし ました。食育は、 ともに協力しながら活動を続けてい どもの食事を考える会」(西陵カ とで豊かな心の育成に力を入れてき 生活を考える子」の三点を目指すこ として、「調理や食事が好きな子」「感 フェ)を中心として、家庭、地域と 食指導に加え、PTAが主催する「子 た各教科・総合的な学習の時間・給 な効果が期待できると考えます。そ の連携を構築することにより、 謝して食べられる子」「望ましい食 食ではぐくむ豊かな心」をテーマ 本校は、平成十八年度より七年間 学校、 家庭、

> 指導してきました。 給食指導など教育活動全般を通して 教育課程に位置付け、各教科・領域 る全体計画や年間指導計画を本校の まず、 授業実践ですが、 食に関す

す。また、給食時間を活用して食事 とをねらいとした取組を行っていま う当たり前の行為に意識を向けるこ を学習したり、生活科で育てた野菜 を調理して食べたりし、食べるとい マナーの向上にも取り組みました。 三・四年生は、 一・二年生は、食べ物のはたらき 総合的な学習の時



干物作り体験 4年生

食と社会とのつながりに気付き、 ました。また、「いい肉」とはどん す。稲作を体験することで一粒の米 間や家庭科で食育に取り組んでいま にも関心を持ったりすることができ なったり、日本の農業が抱える問題 を大切にする様子が見られるように ることができました。 い物など実際の生活に生かそうとす な肉なのだろうかと考えることで、 五・六年生は、総合的な学習の 買 時

は花びら型に抜いた人参をクラスに 西陵小学校でとれた苺や柿を取り入 れた給食や選択できる給食、 も教室で一緒に給食を食べ、子ども 担任だけでなく、それ以外の教職員 たちに様々な言葉をかけます。また、 次に、給食時間についてですが、 あるい

考えたり、子どもと食について話し

きるということに気付き、 ました。 す。これらの取組を通して、 物作りなどの体験をしたりしていま 調べたり、牧場見学や大豆栽培、干 間に牛乳や大豆、魚の栄養につい に飲もうとするなど、 ためにあるいは携わった人々のため むことができなかった牛乳を、牛の る感謝の気持ちを深めることができ 人々の労力によって食べることがで にも命があるということや多くの 食べ物に対す 嫌いで飲 食べ物

くなるような工夫もしています。 数枚だけ入れる「しあわせにんじん の日」を実施して、給食時間が楽し

まり、バランスの良い朝食の献立を と子で一緒に楽しく料理したりして す。そこでは、保護者や地域の方々 子どもの食事について一緒に考えて フェ)です。西陵カフェは、 どもの食事を考える会」(西陵カ フェで過ごすことで、食の意識が高 います。このように保護者が西陵カ が学校での食育を追体験したり、 旨に賛同して主体的に運営していま いこうとする会で、PTAがこの趣 や地域の方が気軽に学校に集まり、 家庭や地域との連携の中心は「子



西陵カフェ お父さんもいっしょにお料理作り

じ取ることができるようになりまし 高まったりするなど、心の成長を感 る感謝の気持ちが深まったり、苦手 でも少しでも食べようとする意欲が た、子どもたちについても食に対す 合う機会が増えたりしています。 ま

心の成長を願う取組を進めていきた 力を得ながら、 いと思っています。 今後も、保護者や地域の方々の協 食を通して子どもの

栄養教諭 石川桂子)

## 食の大切さを知り、 ^ 学校給食、食育を通して~ 改善できる生徒の育成

創造」を教育目標とし、他との関わ を達成するための基礎となるもので 高め合う生徒の育成を目指していま りを大切にして、互いに磨き合い、 く遊ぶ」を校訓に、「自立・友愛 え、食育に全校体制で取り組んでい す。本校では、学校給食を中心に据 食育の指導は、校訓・教育目標 校は「よく学び よく働きよ

> との連携を図り、給食の時間に訪問 りしています。また、給食センター 間を充実させたいと考えます。そこ する意識を高める工夫をしています 指導を取り入れ、栄養面から食に関 る時間になるように指導を工夫した 食に関する興味・関心を高めたり、 生き生きと過ごすために、給食の時 える中学生の時期を、健康で豊かに で、献立表や給食だよりを活用して 「楽しく」「おいしく」感謝して食べ 心身の発達が著しく、活動量も増

# 学校給食の活用

もわかりました。これは、 されたという生徒が増えていること とがわかりました。また、昨年に比 朝食をきちんと食べているというこ ストフードですませる、清涼飲料水 かし、夕食を一人で食べる、ファー の取組の成果であると考えます。し べて、二・三年生は献立内容が改善 ケート」から、本校の多くの生徒が などを飲み過ぎるなどが課題として かんできました。 四月に実施した「食に関するアン 昨年から

田原市立田原中学校

酸飲料水には多くの糖分が含まれて いるため、 の話を聞きました。清涼飲料水や炭 訪問指導では、清涼飲料水について そこで、本年度の学校栄養職員の 摂取の仕方に気を付けな



栄養職員による訪問指導

ぎが、体調不良や生活習慣病などに の仕方を見直すきっかけとなりまし もつながっていくことを知り、生徒 ければならないこと、 たちにとっては、食生活や水分摂取 糖分のとり過

す。これらの活動を通して、 食材の紹介、食事のマナーの徹底で の衛生点検、 まっていくことを期待しています。 しています。主な活動は、 また、給食委員会も積極的に活動 食べ残し調査、献立メニューや 食への感謝と理解が深 配膳室の片付けや手伝 給食当番 食事を

# 食に関する学習の取組

践を行いました。田原市では、 中どんぶり街道』を考えよう」の 第二学年の学級活動では、「『田 地 実

> 関する取組を充実させていきたいと 準備が早くなったり、 感謝の思いをもつことができました。 とができました。食に関わる人に、 こだわりなどをうかがうなかで、 きたように思います。今後も、食に を楽しみ、感謝する気持ちも育って な成果であると考えます。また、食 が少なくなったりしたことは、大き 徒たちは、作り手の思いに触れるこ お招きし、発案理由や地域食材への ます。考案者である校区内の店主を を食事のメニューとして提供してい 食材を利用し、工夫した「どんぶり」 の活性化を図るため、飲食店が地域 実践が進むにつれて、 食べ残しの量 給食当番の

文責 校務主任 森下しのぶ) 思います。



「どんぶり街道」の秘密を探る

### 献立紹介コー ナ

物、手毬麩のお吸い物がけ、ブロッコリーとベーコンの炒め 鶏飯、牛乳、ヘルシーバーグのおろし 高浜市立高浜中学校

栄養教諭

牧

ひ

ع み

持ち帰りました。その後、 の廃鶏を食べることが広まったそう た廃鶏も増えたことから、次第にそ 産が盛んになり、 の一つとして養鶏業が栄え、卵の生 が、にわとりの孵化技術を高浜市に 露戦争に従軍した加藤弥七さん 卵を産まなくなっ 地場産業

つとして、昔から伝わる家庭の味で 鶏飯は、この廃鶏の食べ方のひと 鶏飯は手軽でおいしく、 郷土料理となりました。 鶏の栄養

> 県給食会のヘルシーバーグを米油で がたっぷり詰まった混ぜごはんです。 上からかけたものです。 れてタレを作り、ヘルシー ヘルシーバーグのおろしかけは、 しょうゆ、三温糖、 旬の大根を給食室ですりおろ みりんを入 バーグの

安全でおいしい給食を提供するよう は、 たものを使用しています。 願い、調理員七名と力を合わせ、 手毬麩のお吸い物の手毬麩と豆腐 高浜中学校の生徒の健やかな成長 市内の業者に加工していただい

栄養価	エネルギー	たん白質		脂質	ナトリウム	カルシウム	マグネシウム	鉄	亜鉛		ピタミン			食物繊維	食塩 相当 量
献立名	kcal	総量	動物性	g	mg	mg	mg	mg	mg	レチノール 当量µg	Bl mg	B2 mg	C mg	g	g
		g	g												
鶏飯	382	11.1	4.6	1.8	472	14	34	1.0	1.5	1	0.28	0.06	0	0.4	1.2
牛乳	138	6.8	6.8	7.8	84	227	21	0	0.8	80	0.08	0.31	2	0	0.2
ヘルシー バーグの おろしかけ	196	10.1	2.9	12.5	615	41	30	1.2	0.5	4	0.03	0.05	2	1.0	1.5
ブロッコリーと ベーコンの 炒め物	36	1.8	0.6	2.1	122	10	9	0.3	0.3	13	0.04	0.05	16	1.1	0.3
手毬麩の お吸い物	55	5.5	2.8	1.4	437	42	21	0.6	0.3	64	0.03	0.03	0	0.9	1.1
合 計	807	35.3	17.7	25.6	1730	334	115	3.1	3.4	162	0.46	0.50	20	3.4	4.3

①油揚げは短冊切りにする。 ②鍋を熱し、鶏の脂で鶏肉を炒める。火が通ったら油揚げを入れて炒め、調味料を全て入れて煮る。 ③炊き立ての白飯に②を混ぜる。

## シリーズ食育 25

# 五感に働きかける食育 一触って、味わう」経験を通して

愛知県立一宮東養護学校

栄養教諭 松 本 淳

子

給食後、高等部の教室からは、こん 食を食べた生徒の感謝の言葉に農耕 な会話があちこちから聞こえてきま 班の生徒が誇らしげに応えています。 ありがとう。」「うん、いいよ。」、給 今日の給 食、 おいしかったよ

ます。(写真1)この旬の野菜を給 栽培する青々とした野菜が育ってい 学校には畑があり、高等部農耕班が 学校給食の果たす役割は重要です。 望ましい食生活の大切さを学ぶため 協力を得て実現することができまし 食食材の一部として取り入れること 育指導を展開したいと考えました。 給食時間を心待ちにできるような食 を食育推進委員会で提案し、 本校では、食べることに関心をもち 子どもたちが調和のとれた食事や 全校の

教室を回り、 きる過程を紹介しました。小学部の と連携し、野菜の収穫時期を考慮し ニ水田で米作りにも挑戦し、米ので た献立の年間計画を立てました。ミ 年度始めには、農耕班の担当教 日常生活の指導の時間

(写真1)



(写真2)

いきました。 ら感謝されることを実感できたこと 品・検収に立ち会いました。喫食時 で、生徒たちの勤労意欲が高まって の役に立っていること、周りの人か しました。栽培した野菜が学校全体 の紹介とともに農耕班生徒の紹介を 間には、栄養教諭が放送で旬の野菜 品化した作物の取り入れ・運搬・納 ついて指導しました。高等部は、 食である米や野菜の名称、栄養等に ました。(写真2) 中学部では、主 触覚・嗅覚に働きかけ献立紹介をし 採れたての野菜を使って視覚 商

ようです。 味わって五感に訴える学習が、子ど らの取組を紹介したところ、我が子 もたちの食に対する気づきを深めた 声が寄せられました。見て、触って、 の育ちゆく姿に、保護者から喜びの 給食だよりや給食試食会で、これ のちらし寿司・安城のめぐみたっぷ 学校給食共同調理場の献立(うなぎ

## 学校給食教室を開催しました 今二百七名の保護者が参加~

りました。 区から二百七名の保護者の参加があ 十一月六日・七日・十三日・十四日 四日間、愛知県学校給食総合セン 成二十四年度学校給食教室を、 (豊明市)で開催し、県内各地

ます。内容は、午前に講義と調理実 実・発展を図ることを目的としてい な場である学校給食のさらなる充 毎年開催しており、 いました。 ついて」の講話、そして懇談会を行 深めることにより、食育推進の重要 て保護者の方々のご理解と、連携を この教室は、昭和五十四年度から 午後に栄養教諭による「朝食に 学校給食につい

催した学校給食調理コンクールにお 庭における食育の取組方などについ 会・愛知県農林水産部の職員の方か いて最優秀賞に輝いた、安城市南部 ら、愛知県における食育の目標や家 午前の講義では、愛知県教育委員 調理実習では、去る八月三日に開 お話していただきました。

> ら、会話がはずみ、にぎやかで楽し さを実感されたようです。そして、 栗コロッケ・わけぎの赤みそあえ) りとうがん汁・和泉そうめんのいが いひとときとなりました。 昼食には、 の中で調理していただきました。そ を、保護者の方々に、限られた時間 んななかで、学校給食調理員の大変 調理した料理を食べなが

明しました。 学校給食に関する意見交換や給食の 識していただけたようです。その後、 安全性について、当財団の取組を説 の方々に、朝食の大切さを改めて認 午後の講話・懇談会では、 保護者

な感想をいただきました。 参加された方々から多くの好意的



「朝食について」栄養教諭による講話

となっています。 が大気中へ拡散し、 発の原子炉損壊により、 平成二十三年三月十一日、 放射性物質に対する対応 大きな社会問題 放射性物質 福島原

視しなければなりません。 による健康被害が起きないよう、 長期間に渡り、食品中の放射性物質 農水産物への被害も大きく、今後 注

物質に関する独自の対応(NaI まいりました。 玄米買付時の検査委託等)を図って シンチレーションサーベイメータに ことがないように、取り扱う物資に が放射性物質による健康被害を被る の放射性物質検査成績書提出要請、 よる放射線測定および納入業者から ついて、平成二十三年度より放射性 当財団は、将来を担う子どもたち

法で、食品中の放射性物質に関する 基準が設定されました。 平成二十四年四月には、

射性セシウムスクリーニング法を実 品衛生法において規定されている放 食品衛生 食 ので、よろしくお願いします。 愛知県学校給食会検査課



施することとしました。

しています。 染のないことを確認したうえで供給 いても測定を実施し、放射性物質汚 パンやめん類の原料の小麦粉等につ 倉庫に入荷する取扱い物資をはじめ 現在、当財団の冷凍・冷蔵・

とを常に確認しています。 性能が測定法に見合うものであるこ トロメータの運用については、日常 点検および定期点検を実施し、 NaIシンチレーションスペク

応じております。 貢献できるよう心掛けてまいります て、十七都県の青果物等についても 今後も、学校給食の安心と安全に 市町村からの測定相談とし

課長補佐 Щ 中 龍 治

年実施して

東・尾西・ います。

知多・

西

### 平成 25 年度共同購入 愛知県学校給食センター連絡協議会

### 海鮮2種類以上、海鮮20%以上、 海鮮しゅうまい 20g 程度 穴あきトレイ包装 卵・乳なし、えび 40% 以上、えびの 形のあるもの えびカツ 40g · 50g · 60g

4月 1個5~8g、味付き (薄味)、国産 くっつかないもの、打ち粉付き (できれ たこ唐揚げ 1kg ば米粉と澱粉) 6月 愛知県産豚と野菜を使用したもの、 愛知県産肉団子 20g×40 個 たれ付き(薄味)、真空パック 卵・乳なし、枝豆の形のあるもの、 枝豆できれば国産 7月 枝豆コロッケ 40g · 50g · 60g 卵・乳なし、芋は里芋のみ、里芋でき れば国産、(里芋は40%以上) 里芋コロッケ 40g · 50g · 60g 9月 枝豆 国産 打ち粉付き(できれば米粉と澱粉)、 さんま開き 30g · 40g · 50g バラ凍結 10月 たれ付き (薄味)、ごぼうは国産使用、 ごぼうの食感があるもの、 真空パック ごぼう入りつくね 20g×40 個 卵・乳なし、県産野菜を2種類以上 使用(れんこんを含める) 愛知県産野菜 40g · 50g · 60g コロッケ 11月 1 個 6g ~ 8g、県産いわし使用、月骨なし、臭みのないもの、小麦抜き 愛知のいわしつみ れ団子 1kg あじフライ 真あじ、尾付き、卵・乳なし 40g · 50g · 60g 12月 さば味噌煮 40g · 50g · 60g 八丁みそ使用、真空パック (八丁みそ) 1 匹 8 ~ 10g、打ち粉付き(できれば 米粉と澱粉)、バラ凍結、味付き わかさぎ唐揚げ 1kg 1月 愛知県産、たれ付き (薄味)、真空パック、れんこんの食感があるもの 愛知のれんこん入 20g×40 個 りつくね 打ち粉付き(できれば米粉と澱粉)、 いわし開き 30g · 40g · 50g 2月 バラ凍結 1/6カット程度、バラ凍結 ほたて貝柱 1kg 無頭、バラ凍結、味付き、打ち粉付き(できれば米粉と澱粉)

な物資を安い価格で安定して確保 会による平成二十五年度の共同 資が表のとおり決定しました。 はせて学校給食の充実を図るために、 この共同購入事業は、 愛知県学校給食センター 平成二十五年度共同 安全で良質 連絡協議 .購 愛知県学校給食センター 購 入 東三の て、 物 五ブロ 資決定

物資の中から、 た学校給食物資選定会において、 用く 蕳 ださいますようお願い 0 十八品目を選定しました。 揚物が重ならない等の配慮を 立予定の ツ クで 十二月七日に開催 中に 選定された希望 採用 ì 13 たし 季

### 産冷凍さといも 及び加工工 上場のご紹々 Ŏ 料 産 介 地

連絡協

議

会

びに 団職員 確認しました。 平 加工工場を視察し、 成 が 冷凍さと 兀 一年八月二十八日、 をいる 食の安全を 0) 産地 当 並 財

宮崎県です。 料さと i V b 0) 生. 産 地 加 工 地

は

されています。 稲作以前は日本の主食だったと推 さといも れており、 の伝 その時期は米より古く、 播は縄文時代と考え

培が盛んで、 から作業をされていました。 っています。 そのため、 たにもかかわらず、 問日は台風の影響で悪天候であ 全国屈指の出荷量を誇 宮崎県でも古くから (二〇一〇年全国 生産者は早 位 栽 朝



1kg

3月

地視察を継続したいと考えて

11

小エビの唐揚げ

生産者と生産現場

用に 原料の搬入ごとに口 崎県都城 菜の株元を覆い、 品種は主に 株都城くみあ 当 出 一財団で使用し 荷されたさといもは、 マルチ栽培 市内にある加工工場である に「石川早生」で、早、使用しているさとい r V その されていました。 食品」 (ビニー 生鮮用と加工 地熱温度を上げる 後、 ット番号をつけ に搬入され、 ルで飲や 加工用は 地 早出 元の農 から 角に 宮 野 L 0



選別(傷や変色)

ランチング→凍結→計量 選別されます。 協へ買い取られ、 等の効果あり) できるよう、 を経て出荷されます。 概探知機. 今後も安全・安心な物 トレ 凍さといもは、 ース管理され 輪詰めとい 現地現物」 剝皮→選別→ 、ます。 つ た製造工 資をお届 • 0) 包装→金 信念で H 程 ブ